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CISF

In data 29/09/2021, alle ore 15:00 presso on-line si riunisce il CISF per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Ratifica proposta CORI Carollo;
2) Comunicazioni;
3) Ripristino tutoraggio docenti;
4) Spostamento Fisica stati condensati da I a II semestre;
5) numero minimo cfu per accesso tirocinio;
6) riconoscimento attività formative trasversali;
7) Gestione lezioni in presenza;
8) Istanze Studenti Sistematizzate;
9) Discussione SMA L Scienze Fisiche e LM Fisica;
10) Discussione Dati Almalaurea;
11) Ratifica commenti SMA e SUA-CDS;
12) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Abbene Leonardo
• Agliolo Gallitto Aurelio
• Argiroffi Costanza
• Brandolini Barbara
• Buscarino Gianpiero
• Cannas Marco
• Cardinale Alessia
• Ciccarello Francesco
• Cicciari Gloria Maria
• Cottone Grazia
• Cozzo Gabriele
• Di Benedetto Enrico
• Di Salvo Tiziana
• Gelardi Franco Mario
• Giannici Francesco
• Guccione Marina
• Iaria Rosario
• Li Vigni Maria
• Lorenzo Salvatore
• Mantegna Rosario Nunzio
• Marrale Maurizio
• Messina Fabrizio
• Miceli Marco
• Militello Benedetto
• Morvillo Marco
• Napoli Anna
• Palma Gioacchino Massimo
• Passante Roberto
• Peres Giovanni
• Reale Fabio
• Rizzuto Lucia
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Sono presenti:
• Sancataldo Giuseppe
• Tornatore Elisabetta
• Tschinke Francesco
• Ugaglia Luca
• Valentino Luca
• Valenza Margherita
• Vetri Valeria

Sono assenti giustificati:
• Agnello Simonpietro
• Bagarello Fabio
• Barbera Marco
• Cannella Gabriele
• Micciche' Salvatore
• Pignataro Bruno Giuseppe
• Sciacca Vincenzo

Sono assenti:
• Fazio Claudio
• Marsella Giovanni
• Livrea Roberto

Il coordinatore chiede di inserire i seguenti punti aggiuntivi all'o.d.g. 
- Riconoscimento attivita' formative trasversali
- numero minimo di CFU per accesso al tirocinio

Il consiglio approva all'unanimita'

La seduta viene sospesa alle 15.30 per seguire lo spoglio dell'elezione del direttore del DiFC. La seduta riprende alle 15.40.
Mantegna, Peres entrano alle 15:55, 16:05 rispettivamente.
Cicciari, Ugaglia,  Abbene, Giannici, Marrale, Mantegna escono alle 15:32, 15:30, 16:40, 16:00, 16:35, 16:45, rispettivamente.

 
 

Ratifica proposta CORI Carollo

Carollo illustra la proposta CORI 2021 – azione D di un un ciclo di seminari su “Fenomeni topologici non-Hermitiani”,
sottolineandone la complementarietà' con l'offerta didattica, e presenta al consiglio il CV della relatrice prof. Kunst. 

Il coordinatore ha emanato un decreto di approvazione e lo pone in votazione a ratifica.

il consiglio approva all'unanimità

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021
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Firmato da:
FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021

Firmato da:

Comunicazioni

l coordinatore informa che alle 15.30 ci si collegherà alla stanza teams allestita per seguire lo spoglio delle elezioni del
presidente del DiFC.

I nuovi componenti del consiglio Sciacca, Sancataldoi, Miceli e Brandolini vengono presentati al Consiglio.

Il coordinatore invita a intervenire Ugaglia che comunica che il precorso di matematica è in svolgimento e mostra
soddisfazione per la partecipazione attiva degli studenti. Gelardi mostra alcuni dati statistici sui partecipanti: dei 51 iscritti al
27/9, una trentina sono provenienti dal liceo scientifico. Circa il 50% degli studenti ha ottenuto una buona valutazione
all'esame di maturità' (superiore a 90/100). Tschinke sottolinea l'importanza del precorso per gli studenti con basi meno solide.

Il coordinatore dà la parola a Marrale che comunica che e' stata convocata per il 6 ottobre la prima riunione del comitato di
indirizzo. Marrale elenca i partecipanti invitati alla riunione e ne legge l'o.d.g.

Marrale informa il consiglio che tre aziende ospedaliere palermitane (ISMETT, Casa di Cura Macchiarella, La Maddalena)
forniranno una borsa di studio ciascuna per specializzandi al primo anno in fisica medica.

Il coordinatore comunica il numero di immatricolati ed iscritti al primo, secondo e terzo anno della laurea triennale. Alla laurea
magistrale risultano gia' 18 immatricolati (o immatricolandi).

Il coordinatore informa il consiglio di un cambiamento nell'iter amministrativo delle materie a scelta libera "fuori nuvola" che
vengono adesso approvate direttamente dal coordinatore.

Interviene Vetri per informare il consiglio del convegno sugli sviluppi della didattica on line dopo la pandemia cui ha
partecipato. Vetri sottolinea l'ampia disponiblità e impiego  di fondi da parte di molti atenei del nord per l'attrezzatura di
laboratori ed esperienze domestiche per gli studenti ed auspica un approccio simile anche per il nostro Ateneo in futuro.

Il coordinatore, insieme al prof. Mantegna, comunica che l'iter relativo alla laurea doppio titolo con l'Università di Turku e' in
fase di conclusione. 

Il coordinatore anticipa che alcune modifiche all'offerta formative andranno discusse nel prossimo futuro, anticipando che: per
la laurea triennale verrà proposto di ridurre da 6 a 5 i CFU della prova finale, aggiungendo un CFU alla prova di inglese. Per
la magistrale verrà proposto uno spostamento di 2 CFU a favore dei tirocini, a discapito della prova finale (che passerà da 37
a 35 CFU). Il corso di metodi matematici della triennale verrà proposto non essere più obbligatorio in analogia con quanto
avviene in altri Atenei italiani.
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Il consiglio viene sospeso alle 15.30 per seguire lo spoglio dell'elezione del direttore del DiFC. Il consiglio riprende alle 15.40

Interviene Gelardi che chiede al coordinatore notizie sull'audit del corso di laurea. Il coordinatore non ha aggiornamenti al
riguardo. Passante ricorda che l'esito verrà formalizzato a novembre. 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

Ripristino tutoraggio docenti

Vista la situazione pandemica, si ritiene opportuno ripristinare un supporto diretto da parte dei docenti per il tutoraggio degli
studenti di primo anno (per triennale e magistrale). Hanno manifestato la loro disponibilità i docenti: 

Per il CdL Scienze Fisiche: Agnello, Cannas, Napoli, Messina, Rizzuto, Guccione, Argiroffi, Ciccarello

Per il CdLM Fisica: Miceli, Cottone, Micciche', Buscarino, Passante e Di Salvo 

Interviene Gelardi che ricorda che il tutoraggio dei docenti è stato impostato su un ruolo di guida e assistenza generale piu'
che di supporto allo studio di una disciplina specifica e chiede conferma al coordinatore che si manterrà questa impostazione.
Il coordinatore conferma che questa e' anche la sua visione. Gelardi informa che smisterà gli studenti iscritti fra i vari tutor
coordinandosi con loro. Buscarino ricorda l'importanza dei tutor alla triennale e sottolinea l'importanza di un ruolo di guida e
assistenza all'inizio di un nuovo percorso di studi anche per gli studenti della magistrale. Marrale informa di non essere stato
informato per tempo dei nominativi dei tutor nominati dal CoT per i CdL in Medicina ed auspica che le comunicazioni sui
nominativi dei tutor vengano fatte circolare ai docenti di Medicina e Chirurgia. Il coordinatore informa che Fazio e' il referente
del dipartimento incaricato .

Il coordinatore pone in votazione l'elenco dei tutor per il CdL Scienze Fisiche.

Il consiglio approva all'unanimità 

Il coordinatore pone in votazione l'elenco dei tutor per il CdLM Fisica.

Il consiglio approva all'unanimità 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021



Delibera firmata il 01/10/2021 alle ore: 17:11
Verbale numero: 1280

Firmato da:
FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021

Firmato da:

Spostamento Fisica stati condensati da I a II semestre

Il coordinatore propone che, a causa dell'affollamento dei corsi della magistrale al primo semestre e in accordo col docente,
prof. Agnello, si sposti il corso di fisica degli stati condensati al secondo semestre. Interviene Gelardi per ricordare la
necessità di comunicare al Dott. Coduti lo spostamento del corso al secondo semestre.

Il coordinatore pone in votazione  lo spostamento del corso di fisica degli stati condensati dal primo al secondo semestre.

Il consiglio approva all'unanimità 

 

 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

numero minimo cfu per accesso tirocinio

Il consiglio viene informato che la pagina su tirocini e stage sul sito del corso di laurea e' stata aggiornata, corretta ed e'
disponibile on line. Interviene Li Vigni che illustra l'impostazione della pagina web ed il suo contenuto, ricordando che non e'
ancora reperibile sulla pagina il numero minimo di CFU necessario per l'accesso al tirocinio che va deliberato dal consiglio.

Il coordinatore propone, di concerto con la commissione Didattica, una soglia minima di 60 CFU per l'accesso al tirocinio della
laurea triennale

Il coordinatore pone in votazione tale soglia

Il consiglio approva all'unanimità 
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Il coordinatore propone una soglia di 30 CFU per l'accesso al tirocinio della laurea magistrale

Il coordinatore pone in votazione tale soglia

Il consiglio approva all'unanimità 

 

Come richiesto dal regolamento di Ateneo, questa direttiva verrà inserita nel Regolamento didattico dei CdL nei tempi previsti.

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

riconoscimento attività formative trasversali

Il coordinatore mostra l'elenco dei corsi a carattere trasversale dell'Ateneo e la richiesta di delibera dei rispettivi Consigli il
numero di CFU che verranno riconosciuti per i Corsi di Studio di propria competenza, da parte dell'Amministrazione.

Interviene Guccione che presenta i tre corsi a carattere trasversale tenuti da docenti del DiFC. Dopo consulto con la
commissione didattica, il coordinatore propone l'assegnazione di 1 CFU per ognuno dei corsi trasversali. Peres sottolinea che
tale impegno resterà fissato. Di Benedetto chiede se questa assegnazione sia limitata alla triennale e suggerisce di
estenderla. Il coordinatore conviene che tale possibilità puo' essere estesa anche ai corsi della magistrale.

Il coordinatore pone in votazione l'assegnazione di 1 CFU per ciascuno dei corsi trasversali

Il consiglio approva all'unanimità 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:
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Gestione lezioni in presenza

Il coordinatore sollecita i docenti a registrare le lezioni.

Il coordinatore ricorda le capienze consentite per le Aule. Dati i numeri degli iscritti, non si ravvisano problemi allo svolgimento
delle lezioni in presenza al primo anno, mentre si ravvisano problemi per il secondo e terzo anno.

Vengono identificate due possibili soluzioni: 1) che il terzo anno venga allocato in aula B ed il terzo in aula E, mantenendo
inalterato l'orario, ma previa l'attivazione di turni, oppure 2) spostare il secondo anno al pomeriggio in aula A.

L'opzione 2) richiede lo spostamento del corso della prof. Guccione al secondo semestre. Interviene Guccione che si dichiara
favorevole a spostare il corso di complementi di fisica classica al secondo semestre, e, vista l'esperienza positiva dello scorso
anno, propone che questo spostamento sia reso definitivo.

Interviene Gelardi che ricorda che l'aula E non e' provvista di telecamera e si mostra quindi inutilizzabile per docenti che
fanno uso della lavagna, il che la rende poco idonea allo svolgimento delle lezioni del secondo anno.

Cardinale informa che, dopo sondaggio con gli studenti, la maggioranza preferisce  spostare le lezioni del secondo anno al
pomeriggio.

Cannas dichiara la sua preferenza per le lezioni pomeridiane.

Dopo ampia discussione il consiglio converge verso lo scenario 2) e verrà proposto un orario delle lezioni pomeridiane del
secondo anno analogo a quello dello scorso anno.

Tornatore propone di anticipare alle 14.00 la lezione di Analisi II del giovedì

 

Il coordinatore pone in votazione il nuovo orario delle lezioni del secondo anno della laurea triennale

Il consiglio approva all'unanimità 
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Il coordinatore propone lo spostamento definitivo di complementi di fisica classica al secondo semestre.

Il consiglio approva all'unanimità 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

Istanze Studenti Sistematizzate

Firmato da:

Discussione SMA L Scienze Fisiche e LM Fisica

Il coordinatore presenta in dettaglio al consiglio le schede con le valutazioni AVA SMA per il CdL Scienze Fisiche e CdLM
Fisica.

Il coordinatore sottopone al consiglio il commento aggiunto ai dati AVA della laurea triennale.

Interviene Gelardi per sottolineare che alcuni aspetti del commento dell'iC14 debbono evidenziare meglio alcune criticità
dell'indicatore. Relativamente alla percentuale di laureati entro un anno (indicatore iC17) alla SMA, Gelardi sottolinea che tale
rapporto e' influenzato dal numero di immatricolati, cresciuto circa del 50% nel 2018.

Il coordinatore sottopone al consiglio il commento aggiunto ai dati AVA della laurea magistrale

Interviene Gelardi che nota che l'indicatore iC10 potrebbe non essere corretto (non tenendo conto degli studenti che si
recano all'estero per la tesi di laurea) e sottostimare il valore reale. Il coordinatore informa il consiglio che inoltrerà tale valore
all'attenzione del Dott. Prestianni.

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

Discussione Dati Almalaurea

Il coordinatore presenta in dettaglio al consiglio le schede con le valutazioni Almalaurea per il CdL Scienze Fisiche e CdLM
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Fisica (allegate) e le sottopone a discussione.

Interviene il Prof. Gelardi e il Prof. Peres che evidenziano come la valutazione di un numero insufficiente di postazioni
informatiche sia difficilmente sanabile in quanto, pur in presenza di un numero congruo di postazioni, queste non siano
regolarmente usufruibili senza un servizio di sorveglianza specifico. Il consiglio prende atto che le altre valutazioni sono
soddisfacenti e tutte al di sopra delle medie di Ateneo. 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

Ratifica commenti SMA e SUA-CDS

Dopo ampia discussione dei dati, il coordinatore chiede di approvare i commenti attualmente inseriti nella SUA e nella SMA
per il CdL Scienze Fisiche e CdLM Fisica (allegate).

Il consiglio approva all'unanimità 

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

Varie ed eventuali

Non ci sono varie ed eventuali.

Firmato da:
MARCO MICELI - RD - FIS/05 - il 01/10/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 01/10/2021
Firmato da:

Verbale approvato seduta stante. CHIUSURA ore 17:45

Il Presidente
Fabio Reale

Il Segretario
Marco Miceli

Delibera firmata il 01/10/2021 alle ore: 17:11


